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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Оленеводов поселка Тухард поздравили с профессиональным праздником 

Жители поселка Тухард Таймырского муниципального района отметили День оленевода. 
В рамках празднования состоялось награждение лучших оленеводов поселка.  

Руководитель администрации муниципального района Сергей Ткаченко поприветствовал 
участников праздничных торжеств, поблагодарил оленеводов за их нелегкий труд и пожелал 
всем здоровья, радости и благополучия. В честь Дня оленевода он вручил благодарственные 
письма руководителя администрации муниципального района Асе Яптунэ и Тимофею Янкину.  

Благодарственным письмом Губернатора Красноярского края был награжден Ака 
Салиндэр, оленевод сельскохозяйственного кооператива "Сузун". Благодарственные письма 
главы Таймыра за добросовестный труд, личный вклад в развитие промыслов Таймыра были 
вручены пенсионерке поселка Тухард Виктории Марик, оленеводам Евгению Пальчину, 
Виктору Яроцкому и Федору Яптунэ.  Почетными грамотами главы сельского поселения 
Караул были отмечены Генриетта Тэсидо, Аркадий Каярин, Андрей Силкин, Александр Тоги, 
Василий Яроцкий.  

Александра Яптунэ и Елена Желтякова были удостоены благодарственных писем 
президента региональной Ассоциации коренных малочисленных народов Севера края 
Валерия Вэнго.  

В ходе праздничных мероприятий на площадке были установлены три национальных 
чума, хозяйки которых угощали гостей горячим чаем и блюдами национальной кухни.  

Подарком для сельчан и гостей поселения стала концертная программа, в которой 
приняли участие артисты села Караул Владислав Вэнго, хореографический ансамбль "Харп" 
и  ансамбль "Таймыр" из Дудинки.   

Самым зрелищным событием праздника стали гонки на оленьих упряжках. В гонках 
приняли участие 50 мужских упряжек и 20 женских. По итогам праздничных гонок 
победителем среди мужчин стал Ефим Лырмин, второе место досталось Дмитрию Марик, 
обладателем третьего места стал Александр Тоги.  

Среди женщин первой к финишу пришла упряжка Юлии Каяриной, второе место 
завоевала  Зарина Марик, третье место у Марины Силкиной.  

Победителям гонок на оленьих упряжках были вручены денежные сертификаты, 
серебряным призерам – двигатель к снегоходу "Буран",  обладателям "бронзы" достались 
бензогенераторы.  

Кроме этого, в рамках праздничных мероприятий прошли состязания по национальной 
борьбе, прыжкам через нарты, метанию маута на хорей, перетягиванию палки в 
национальной одежде среди мужчин и женщин. А также конкурсы мужской, женской и детской 
национальной одежды, праздничной оленьей упряжки, лучшего национального блюда. 

«Красноярский край» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Пять детских площадок для дудинских детей 

Руководитель Администрации Дудинки Сергей Батыль провел совещание, посвященное 
размещению в городской черте новых детских игровых комплексов. В этом году на 
территории Дудинки планируется разместить сразу пять современных игровых площадок.  

Две из них были приобретены в прошлом году и в настоящее время находятся на 
хранении. Покупка еще трех детских площадок будет произведена в течение ближайшего 
месяца. Сергей Михайлович призвал коллег при выборе нужного варианта обращать самое 
пристальное внимание на наличие сертификатов на приобретаемое игровое оборудование, а 
также на степень их эксплутационной надежности. 

Два игровых комплекса предназначены для размещения на территории новых объектов 
благоустройства. Речь идет о проекте «Юбилейный», реализуемом на месте Снежного 
городка и возле ряда домов на улице Щорса, а также о проекте «СеверОк», согласно 
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которому этим летом будет благоустраиваться пустующее пространство 
возле детской школы искусств.  

Три других детских площадки планируется установить во дворе домов № 23 на улице 
Щорса и № 1 на улице Строителей, во дворе дома № 63 на улице Горького и в районе домов 
на Матросова, 3 и 5-а. Места определены с учетом консультаций с горожанами.  

В то же время  специалистами отдела общественных связей городской Администрации 
проводится опрос общественного мнения с целью определения уровня потребности горожан 
в установке игровых комплексов на указанных выше территориях. Мнения принимаются в 
телефонном режиме. Обращаться можно по телефонам городского отдела общественных 
связей – 5-00-07, 5-00-08. 

 
Школа каюра работает в дудинском поселке Волочанка благодаря гранту "Норникеля" 

Школа каюра работает в дудинском поселке Волочанка благодаря гранту ГМК 
"Норильский никель", полученному за победу в конкурсе соцпроектов благотворительной 
программы "Мир новых возможностей". 

О необычной школе в небольшом населенном пункте с населением чуть больше 500 
человек на территории Таймырского полуострова рассказал портал "Милосердие.ru" 
(интернет-ресурс представил читателям пять инициатив жителей Кольского Заполярья и 
Таймыра, которые переросли в серьезные социальные проекты и получили гранты 
"Норильского никеля"). 

"Три года назад мы с супругой жили в Дудинке. Давно мечтали заняться ездовым 
спортом, но для этого нет условий в городе, – рассказал Денис Теребихин, директор школы 
поселка Волочанка, руководитель Клуба ездового спорта. – И вдруг нас с Настей пригласили 
работать в школе в удаленном поселке Волочанка. Там как раз появилась возможность 
развивать этот спорт. Мы написали проект, который позволил бы организовать Школу каюра 
для детей". 

 Авторы проекта получили от "Норникеля" в прошлом году грант в размере 965 тыс. руб. 
Денис Теребихин приобрел на эти средства снегоход "Буран", на котором дети теперь ездят 
на тренировки, заказал у мастера из Карелии нарты. Первых собак привезли сюда из 
Норильска и Рязани. Директор школы отмечает, что местные народности не были вовремя 
поддержаны, их культура, традиции и ремесла постепенно забываются, потому и ездовой 
спорт на собачьих упряжках – типичное занятие коренных жителей Таймыра – исчез на 
данной территории и даже не осталось умельцев, способных сделать нарты.  

Проект, поддержанный ГМК, очень нужен маленьким жителям Волочанки. В местной 
школе учатся 80 детей. 

"Мы очень удаленный поселок. Кроме школы у нас нет никаких прочих мест, где бы дети, 
молодежь занимались спортом. Нужно обязательно занять детей. А животные, общение с 
ними, и спорт – это отличное занятие для школьников", – отмечает Денис Теребихин.  

Сейчас в Школе каюра насчитывается 12 собак. Это сибирские хаски. Животных кормят 
только натуральными кормами: олениной, рыбой. Тренеров в "Школе каюра" трое – директор 
школы и два учителя. Из 80 учеников школы в Клуб ездового спорта регулярно заглядывают 
20–30 человек. Они дружат с собаками, очень любят с ними общаться. Но основной костяк, 
настоящие будущие спортсмены, – это пятеро ребят. Особенно любят приходить и кататься 
на собаках ребята из младших классов, для них это настоящий праздник и аттракцион. 

"В перспективе года через три мы хотим выйти на российский уровень и поучаствовать в 
профессиональных соревнованиях таких клубов", – говорит Денис Теребихин. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильск примет участие в патриотическом движении «Бессмертный полк» 
Норильск снова примет участие в межрегиональном историко-патриотическом движении 

«Бессмертный полк», сообщает официальный сайт города. 
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Впервые подобная акция состоялась в Норильске в 2015 году. Тогда к шествию 
примкнули более 3 тыс. горожан с портретами своих родных ветеранов — участников 
Великой Отечественной войны. 

На этот раз «Бессмертный полк» пройдет по следующим маршрутам: Ленинский 
проспект (нечетная сторона) — Октябрьская площадь — Ленинский проспект (четная сторона) 
— улица Севастопольская — площадь Памяти Героев — улица Кирова — улица Пушкина — 
Ленинский проспект (нечетная сторона) — площадь Комсомольская. Старт шествия 
запланирован в 11:00 по местному времени. 

В районе Талнах колонна отправится в 13:30 по маршруту: Площадь Победы — улица 
Таймырская — улица Диксона — Площадь Горняков, а в районе Кайеркан по маршруту: улица 
Школьная — улица Шахтерская — улица Надеждинская. 

Русская Планета 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Первый этап реконструкции "взлетки" норильского аэропорта запланирован на период 
с 28 мая по 15 сентября 

Первый этап реконструкции взлетно-посадочной полосы норильского аэропорта 
запланирован на период с 28 мая по 15 сентября. Об этом сегодня на заседании 
оперативного штаба при правительстве Красноярского края по решению вопросов, 
возникающих в ходе реконструкции аэропорта "Норильск", сообщил заместитель 
генерального директора по строительству ФГУП "Администрация гражданских аэропортов 
(аэродромов)" Михаил Захаров. По его словам, 5 февраля предприятие выпустило приказ об 
утверждении этапности реконструкции объекта. 

 "На первом этапе в текущем году будет выполнена реконструкция 720 погонных метров 
аэродромного покрытия с устройством межсезонного пандуса. Второй этап делится на два 
подэтапа. В 2017 году запланирована реконструкция участка длиной 1020 погонных метров 
также с установкой межсезонного пандуса. В 2018 году планируется завершение ремонта 
взлетно-посадочной полосы – работы будут вестись на участке длиной 1081 погонный метр. 
На всех этапах предусмотрены временные схемы эксплуатации аэропорта", – рассказал 
Михаил Захаров. 

 К настоящему времени необходимый для начала работ материал – гранитный щебень, 
песок, арматура – завезен практически в полном объеме. Ожидается поставка цемента. 

 "Мы готовы приступить к работе. На сегодня 56 единиц дорожно-строительной техники 
уже находятся здесь. Все, что необходимо для начала работы, в том числе техника и 
материалы, все уже подготовлено", – заявил Олег Мартыченко, заместитель генерального 
директора ООО "Трансстроймеханизация" (генеральный подрядчик проекта реконструкции 
ВПП), добавив, что в этом году следует завезти все строительные материалы на весь период 
реконструкции. 

 Он также сообщил, что на реконструкции объекта будут задействованы 384 человека, 
для которых уже подготовлены столовая и общежитие.  

 Финансирование проекта осуществляется в рамках федеральной целевой программы 
"Развитие транспортной системы России (2010–2020 годы)". 9,6 млрд. руб. на реконструкцию 
направит федеральный бюджет, еще 3 млрд. руб. – компания "Норильский никель". Проект 
реализуется в рамках соглашения между Федеральным агентством воздушного транспорта и 
ПАО "ГМК "Норильский никель". 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

На покупку жилья на селе в Красноярском крае выделено 255,5 млн рублей 
В Красноярском крае усиливается господдержка специалистов, работающих в сельской 

местности, — для них увеличено финансирование программы по приобретению и 
строительству жилья. Об этом сообщили в министерстве сельского хозяйства региона. 
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Так, если в 2015 году объем федеральных средств, выделяемых на эти 
цели по программе «Устойчивое развитие сельских территорий», составлял 75,5 млн рублей, 
то в 2016 году он вырос до 80,5 млн рублей. Краевой бюджет добавит к этой сумме еще 175 
млн рублей. Вместе эти средства позволят приобрести улучшить жилищные условия для 143 
тружеников села. 

Добавим, что в прошлом году при поддержке государства новое жилье получили 130 
семей. Всего с 2007 по 2015 годы государственную помощь на улучшение жилищных условий 
в сельской местности получили 1297 молодых семей и специалистов на общую сумму 1,79 
млрд рублей. 

Ключевым отличием программы 2016 года является то, что субсидию на строительство 
или покупку жилья на селе могут получить не только молодые (до 35 лет) сотрудники 
агропромышленных предприятий и учреждений социальной сферы, но и все другие жители 
сельской местности, признанные нуждающимися в улучшении жилищных условий — без 
ограничения по возрасту. Как отметил министр сельского хозяйства края Леонид Шорохов, 
власти пошли на эту меру, чтобы поддержать и опытных работников села. 

Добавим, что только в Красноярском крае субсидия покрывает 90 % стоимости жилья — 
в остальных регионах этот показатель составляет 70 %. Преимущественное право на 
получение средств поддержки имеют молодые специалисты, изъявившие желание работать в 
сельской местности, в том числе учащиеся последнего курса вузов и техникумов. 

Newslab 
 
В Красноярском крае расширят список покупателей экономжилья 

 5 апреля депутаты Законодательного Собрания края на комитете по промышленности и 
вопросам жизнеобеспечения решили поддержать в первом чтении поправки в закон «О 
регулировании отношений, связанных с участием Красноярского края в реализации 
программы „Жилье для российской семьи“». Документ устанавливает дополнительные 
категории участников программы, которые смогут приобрести жилье экономкласса — это 
люди, проживающие в служебном жилье или в общежитиях. 

Действующая редакция закона предусматривает наличие у участника программы 
красноярской прописки, что является препятствием для тех, кто живет в Красноярске без 
регистрации. Это обстоятельство усложняет участия в программе и для жителей края, не 
являющихся нанимателями по договору социального найма либо его собственниками, а 
живущих в общежитиях, у родственников или знакомых. То есть в программе не могут 
участвовать как раз те, кто наиболее остро нуждается в предоставлении жилья. 

Отметим, такая проблема актуальна для всех районов края, участвующих в этой 
программе. По информации администраций муниципальных образований, по состоянию на 1 
сентября 2015 года в список участников программы включены: в Красноярске — 1305 
человек, Минусинске — 114, Железногорске — 128, Лесосибирске — 38, в Емельяновском 
районе — 100, Канске — 13. 

 Столь незначительное количество участников обусловлено в том числе упомянутой 
проблемой в правовом регулировании реализации программы. Теперь, как полагают 
разработчики законопроекта, ситуация улучшится. 

Newslab 
 

Министр строительства края прокомментировал обыски ФСБ в ведомстве 
Позицию министерства строительства и ЖКХ Красноярского края по поводу прошедших 

обысков Николай Глушков озвучил 5 апреля, сообщает НГС.НОВОСТИ. 
В интервью красноярским телеканалам министр заявил, что и он, и его коллеги сделают 

все возможное, чтобы доказать, что «в министерстве строительства и жилищно-
коммунального хозяйства той коррупционной схемы, которую кто-то нам приписывает, не 
существовало и не существует. Те вещи, которые нужно будет доказывать, мы, мне кажется, 
в состоянии сделать». 

Министр также добавил, что в процессе обысков были изъяты бумаги и материалы на 
электронных дисках. 
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В пресс-службе ведомства уточнили, что министерство работает в штатном режиме. 
Никаких комментариев по поводу следствия они делать не уполномочены: «Любое ведомство 
делает свою работу. Если у правоохранителей есть какая-то информация, они ее проверяют. 
Мы уверены, что искать здесь нечего». 

Сибинфо 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Национальная гвардия станет одним из самых мощных силовых ведомств. В ее 
подчинении будут силы от войск до вневедомственной охраны  
   Президент Владимир Путин объявил во вторник о создании новой самостоятельной 
силовой структуры – Национальной гвардии. К ней согласно указу президента перейдут 
Внутренние войска, ОМОН (отряды по охране массовых мероприятий и борьбе с 
беспорядками), СОБР (отряды по захвату вооруженных и опасных преступников), 
лицензионно-разрешительные структуры, вневедомственная охрана, ФГУП «Охрана» и 
авиация МВД. В МВД президент вернул расформированные федеральные службы – по 
борьбе с незаконным оборотом наркотиков (ФСКН) и миграционную (ФМС). Директором новой 
Федеральной службы войск Национальной гвардии России и их главнокомандующим, а также 
членом Совета безопасности Путин назначил бывшего начальника Службы безопасности 
президента Виктора Золотова.  

Официальных данных о численности Национальной гвардии и МВД пока нет. По 
словам сотрудника центрального аппарата МВД, во Внутренних войсках служит около 170 000 
человек, в отрядах ОМОНа и СОБРа – около 30 000 человек, а численность 
вневедомственной охраны, ФГУП «Охрана» и лицензионно-разрешительных подразделений – 
порядка 200 000 человек. Остается неясным, говорит собеседник «Ведомостей», будут ли 
приняты в Национальную гвардию все эти люди – скорее всего не обойдется без сокращений.  

Согласно указу Путина штатную численность ФСКН МВД передадут полностью (27 000 
человек), а ФМС при передаче сократят на треть (т. е. примерно на 11 000 человек). По 
мнению собеседника «Ведомостей», придется также создать управления Национальной 
гвардии в российских регионах: в каждом из них есть свои ОМОНы и вневедомственная 
охрана, но не в каждом – внутренние войска.  

Пресс-секретарь президента Дмитрий Песков заявил, что общая численность 
сотрудников силовых ведомств после реформы будет не увеличена, а оптимизирована. О 
судьбе директоров ФСКН и ФМС Виктора Иванова и Константина Ромодановского Песков 
говорить не стал, но сообщил, что отставка министра внутренних дел Владимира 
Колокольцева не планируется.  

По словам сотрудника спецслужб, Ромодановский скорее всего уйдет на пенсию, а 
Иванов вряд ли согласится стать подчиненным министра внутренних дел. По данным 
депутата Госдумы Александра Хинштейна, контроль за легальными наркосодержащими 
веществами уйдет в Минздрав, а за трудовой миграцией – в Минтруд и региональным 
властям.  

Бюджет МВД в 2015 г. – 1,03 трлн руб., в том числе Внутренних войск – 106 млрд; 
бюджет ФСКН – 34,6 млрд, ФМС – 35,3 млрд руб.  

Это самая кардинальная реформа правоохранительной системы, более радикальная, 
чем преобразование милиции в полицию, говорит сотрудник центрального аппарата МВД. 
ФСКН и ФМС ликвидированы в первую очередь из-за неэффективности и необходимости 
сокращения бюджетных расходов, сказал сотрудник спецслужб. Заодно удалось в пределах 
существующего бюджета создать и Национальную гвардию, она обсуждалась давно, а 
особенно активно – с момента назначения близкого лично к Путину Золотова главкомом 
Внутренних войск, говорит сотрудник спецслужб.  

Создание Национальной гвардии готовилось несколько лет и Золотова именно под это 
переводили руководить Внутренними войсками, а сейчас все довели до логического конца, 
считает политолог Евгений Минченко. Золотов входит в число наиболее доверенных людей 
Путина, его лояльность не подвергается сомнению.  
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Причиной создания Национальной гвардии стали процессы за рубежом, 
связанные с активизацией международного терроризма и ростом преступности, уверен 
Хинштейн.  
  Путин заявил, что Национальная гвардия создается, чтобы улучшить работу по всем 
направлениям, в том числе это связано с борьбой с терроризмом, организованной 
преступностью, незаконным оборотом наркотиков.  
  По словам Пескова, создание новой службы не вызвано необходимостью готовиться к 
разгону митингов накануне осенних выборов в Думу, а также не вызвано недоверием 
президента к другим силовым структурам.  

Тем не менее создание Национальной гвардии подает сигнал, считает Минченко: «Мы 
показываем мощный кулак, который будет противостоять попыткам внешних сил 
дестабилизировать ситуацию».  

О создании Национальной гвардии активно заговорили после событий на Болотной 
площади в 2012 г., знает политолог Алексей Макаркин: «Но дело не столько в выборах в 
Госдуму, сколько в неутешительных социально-экономических прогнозах, которые могут 
привести к социальным протестам».  

Говорить, что цель реформы – оптимизация усилий по разгону митингов, глупо, 
поскольку полиции и раньше ничто не мешало это делать, отмечает правозащитник Павел 
Чиков. «Видимо, о создании Национальной гвардии объявили, чтобы отвлечь внимание от 
внешнеполитических скандалов, разделить МВД на два ведомства по аналогии с 
Генеральной прокуратурой и Следственным комитетом России, повысить значимость 
Золотова и оперативность управления войсками для решения внутриполитических задач», – 
делает вывод Чиков.  

В Национальную гвардию уходит лицензионно-разрешительная система МВД и 
вневедомственная охрана, а значит, гвардейцы будут координировать всю деятельность, 
связанную с государственной и негосударственной охраной, за исключением ФСО. По 
мнению Хинштейна, одним из перспективных направлений для новых силовиков могла бы 
стать работа по включению частных охранных предприятий в систему обеспечения 
общественной безопасности и правопорядка. «В этом секторе около 3 млн человек, 
правильно было бы встроить их в систему», – заключает депутат. 

Ведомости 
 
Импортозамещение скорее вылилось в «много шума из ничего». Альфа-банк увидел 
опасность для российской экономики в росте цен на нефть. 

Для российской экономики сейчас более опасно вовсе не дальнейшее падение цен на 
нефть, а напротив — их укрепление, написал сегодня Альфа-банк. Парадоксальный вывод, 
содержащийся в обзоре главного экономиста банка Наталии Орловой, объясняется 
«провалом» политики импортозамещения. 

Рубль в номинальном выражении ослабел более чем в два раза, что по логике должно 
было привести к существенному вытеснению импорта из структуры потребления и ВВП. На 
деле этого не произошло — доля импорта в ВВП сохраняется на уровне 2011−2013 годов 
(21%), констатирует Орлова. 

Значит, улучшение покупательной способности населения, которое произойдет в случае 
роста цен на нефть и соответствующего удорожания рубля, скорее всего приведет к росту 
импорта, а это при прочих равных — вычет из ВВП. 

В этом году прогнозируется профицит текущего счета в 3,5% ВВП, говорится в обзоре 
банка, но этот прогноз уязвим к возможному росту курса рубля в ответ на удорожание нефти. 
Если цена нефти восстановится до $80−90/барр., справедливая стоимость российской 
валюты будет составлять 45−50 руб./$1, утверждает Орлова. 

На то, что импортозамещение скорее вылилось в «много шума из ничего» (по названию 
обзора Альфа-банка), указывает тот факт, что доля сельскохозяйственного сектора в 
экономике почти не выросла по сравнению с докризисными годами, а доля импорта в 
розничном потреблении сократилась до 35% с 43−44%, то есть не так сильно, как могло бы 
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быть исходя из просадки рубля. Получается, что номинальное ослабление рубля на 57% 
не привело к структурному сдвигу в реальном секторе, пишет Орлова. 

Слабая восприимчивость реального сектора к изменению валютного курса может 
объясняться ригидностью производственных цепочек, следует из обзора «Альфа-банка». 
Результаты опросов, проведенных Институтом Гайдара, показали, что почти 60% 
производителей не могут запустить импортозамещение, потому что отсутствуют российские 
аналоги. А по данным Всемирного банка, 70% российских компаний используют иностранные 
сырье и полуфабрикаты, отмечается в обзоре. 

Неудача с импортозамещением выливается в высокий риск экономической стагнации, 
который ставит под сомнение перспективы госбюджета. Аналитики «Альфа-банка» считают, 
что Минфину будет трудно избежать роста социальных расходов в ближайшие два года. 
Социальные расходы (пенсии, социальные выплаты и зарплаты госсектора) — это 21% ВВП, 
40 млн пенсионеров и 18 млн госслужащих, говорится в обзоре, и то, что структура ВВП не 
сильно изменилась в ответ на изменение макроэкономической конъюнктуры — для 
бюджетной политики плохая новость. 

РБК 
 

МВФ вновь ухудшил прогноз по экономике России 
Международный валютный фонд (МВФ) снова ухудшил прогнозы для экономики России, 

передает ТАСС со ссылкой на осведомленные источники. Фонд ожидает сокращения 
российской экономики в текущем году на 1,8 процента, а в будущем году — ее роста на 0,8 
процента. 

В январе МВФ прогнозировал спад экономики России на 1 процент в этом году и рост на 
1 процент в 2017-м. Тогда прогнозы Фонда также пересматривались в сторону ухудшения в 
сравнении с осенними. 

Новые цифры содержатся в новом прогнозно-аналитическом докладе, подготовленном к 
весенней сессии руководящих органов МВФ и Всемирного банка. Официально доклад должен 
быть представлен в Вашингтоне 12 апреля. При этом источники не исключают, что 
показатели могут быть изменены перед самой публикацией. 

Банк России в середине марта заявлял, что в текущем году ожидает замедления спада 
экономики страны до 1,3-1,5 процента. 

Вести 
 

Дешевых лекарств станет меньше. Фармкомпаниям невыгодно выпускать убыточные 
препараты 

Девальвация рубля привела к резкому удорожанию лекарств в России. По данным 
Росстата, за последние два года потребительские цены на лекарственные средства выросли 
на 36%, причем темпы роста цен в среднем в полтора раза превысили инфляцию. И дело не 
только в том, что большинство препаратов привозится из-за рубежа. На отечественном 
фармпроизводстве используются в основном импортные компоненты. 

В сегменте жизненно необходимых и важнейших лекарственных препаратов (ЖНВЛП), 
цены на которые регулируются государством, скачок цен несколько меньше - 11,6%. Однако 
жесткие ценовые ограничения на препараты из этого перечня привели к тому, что начались 
проблемы у производителей, которым стало невыгодно выпускать дешевую продукцию (со 
средней ценой ниже 50 рублей за упаковку). Между тем, доля ЖНВЛП в аптечной рознице 
достигает примерно 40%, и не урегулирование ситуации угрожает оставить россиян без 
доступных лекарств. 

По данным Федеральной антимонопольной службы (ФАС), из-за убыточности уже 
прекращен выпуск 197 препаратов низшей ценовой категории, на подходе еще 160. Однако 
бежать в аптеку за копеечным "Цитрамоном" или "Аллопуринолом" не надо, считает старший 
научный сотрудник "Центра развития" ВШЭ Елена Балашова. Во-первых, количество снятых с 
производства препаратов - лишь ничтожная часть современного количества лекарств. 
Перечень ЖНВЛП 2015 г. включает 604 международных непатентованных наименований, а 
торговых лекарственных форм (собственно лекарств) в нем больше 20 тысяч. Во-вторых, 
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зарубежные лидеры российского рынка (Novartis, Sanofi, Abbott, Pfazer) не собираются 
прекращать поставки в Россию дешевых препаратов. Есть аналоги и в странах ЕЭС, и даже в 
той же (или близкой) ценовой категории, поясняет Елена Балашова. 

С 1 октября 2015 г. зарубежные производители получили право перерегистрировать свои 
цены на ЖНВЛП с учетом сложившихся издержек, что фактически является индексацией. По 
мнению Елены Балашовой, рост потребительских цен в этом случае неизбежен, но пока 
сохраняется определенный запас прочности. 

Ценообразование препаратов из перечня ЖНВЛП (от цен производителей до 
предельных оптовых и розничных надбавовк) - в центре внимания властей. В результате, 
если в среднем за месяц первого квартала 2015 г. суммарная надбавка на препараты этого 
списка достигала 35%, в январе 2016 г. она была уже ниже 30%. 

…Острота проблемы ценовой и ассортиментной доступности недорогих лекарств из 
перечня ЖНВЛП объясняется масштабностью и социальной значимостью. Емкость самого 
дешевого сегмента розничного рынка в 2015 г. оценивалась в 15 млрд рублей и почти 650 
млн упаковок (16% от объема всего рынка в натуральном выражении). 

….Как бы то ни было, правительству в ближайшее время предстоит определиться с тем, 
как сохранить производство дешевых препаратов и обеспечить их ассортиментную 
достаточность. 

«Утро» 
 

Безработица в РФ медленно ползет вверх. В 7 регионах страны численность безработных 
не изменилась 

Министерство труда и социальной защиты РФ обнародовало во вторник данные 
еженедельного мониторинга рынка труда. В ведомстве сообщают, что численность 
официально зарегистрированных безработных россиян с 23 по 30 марта 2016 года 
увеличилась на 0,4% и составила 1,065 млн человек. 

Увеличение числа незанятых граждан зафиксировано в 56 регионах страны, при этом 
рост более 1% наблюдался в 26, в том числе в Ненецком, Ямало-Ненецком автономных 
округах, республиках Северная Осетия-Алания, Хакасия, Карачаево-Черкесской, Чувашской 
республиках, Ханты-Мансийском автономном округе-Югра, Еврейской автономной области, 
Смоленской и Калужской областях. 

Снижение безработицы отмечено в 22 регионах, наибольшее - в Крыму, Тыве, 
Кабардино-Балкарии, Сахалине, в Волгоградской, Новгородской, Липецкой, Астраханской 
областях и в Пермском крае. 

В 7 регионах численность безработных не изменилась: Иркутской, Пензенской, 
Новосибирской и Мурманской областях, республиках Алтай, Мордовия и Чеченской. 

Число работников, которые находились в простое по инициативе администрации 
предприятий, работали неполное рабочее время, а также тех, кому были предоставлены 
отпуска по соглашению сторон, выросло на 3,3% и составило 338 056 человек. 

На 1 марта в среднем по стране уровень регистрируемой безработицы составил 1,4% от 
численности экономически активного населения (на 1 марта 2015-го – 1,3%). При этом на 
конец марта текущего года количество вакансий, предложенных в органы службы занятости 
работодателями, составило 1,2 млн единиц. 

Минтруд подсчитывает безработных ориентируясь на данные службы занятности. 
Росстат пользуется методологией Международной организации труда. По сведениям 
статистического ведомства, в стране 4,4 млн безработных, или 5,8% от экономически 
активного населения. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

США прикармливают российские НКО. Счет живущих на деньги Госдепа иноагентов 
идет на тысячи 
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Принятый в 2012 году федеральный закон об иноагентах, несмотря на бурное 
возмущение правозащитного сообщества, не оказал значительного влияния на активность 
финансируемых из-за рубежа НКО: напротив, за последние годы американское 
финансирование социально-политических организаций в России выросло до 
астрономической суммы 80 млрд рублей за 2015 год. 

Такие данные привел в интервью ТАСС секретарь Общественной палаты (ОП) РФ 
Александр Бречалов, добавив, что если прежде большая часть иностранных грантов 
"оседала" в Москве, то теперь налицо новый тренд: основными получателями "пряников" 
Госдепа стали региональные НКО. 

С 2011 г. наблюдается примерно 20-кратный рост зарубежного финансирования 
некоммерческих проектов на территории РФ, с 4 до 80 млрд, резкое повышение объемов 
переводов российским НКО началось с 2014 г., когда "третий сектор" получил в общей 
сложности около 70 млрд рублей. По данным Минюста, средства были распределены между 
4106 НКО. 

По мнению Александра Бречалова, в действительности получателями американских 
грантов может быть гораздо большее число некоммерческих организаций, уклоняющихся от 
регистрации в качестве иноагентов. 

Впрочем, оценить реальные объемы внешней поддержки российской некоммерческой 
сферы до 2012 г. довольно сложно, так как до вступления в силу ФЗ-121 (закона об 
иноагентах) органы государственной власти не учитывали отдельно средства иностранного 
происхождения в подаваемой НКО финансовой отчетности. 

В любом случае выделение Госдепом 80 млрд руб. на "развитие гражданского общества" 
в РФ свидетельствует о том, что американская администрация не только не намерена 
прекращать гибридную войну против Москвы, но, напротив, последовательно наращивает 
свои усилия на этом направлении. 

Александр Бречалов связывает данную тенденцию с приближением думских (а 
впоследствии и президентских) выборов в России. 

"Достаточно большое финансирование идет на кампании, цель которых не мандат 
Госдумы, он им 100 лет как не брякнулся. Их цель - наделать шума либо после выборов, либо 
в их процессе", - цитирует секретаря ОП РФ пресса. 

Ранее Бречалов предлагал ужесточить законодательство в отношении иноагентов в 
интересах государства, комментируя думскую инициативу по запрету представителям таких 
организаций выступать в качестве наблюдателей на выборах и выдвигаться в общественные 
наблюдательные комиссии. 

Хотя в последнее время проамериканские общественные организации дают мало 
поводов для публикаций в прессе и действуют более скрытно, чем еще несколько лет назад, 
эта "тишина" является лишь видимостью. После окончательного размежевания Москвы и 
Вашингтона из-за украинских событий 2014 г. в США был принят "Акт о предотвращении 
агрессии со стороны России". Помимо мер военной поддержки стран - "потенциальных жертв 
московской экспансии", в перечень способов противодействия внесены также мероприятия, 
нацеленные на "развитие гражданского общества и демократии в России". Размер 
финансирования, впрочем, указан в документе довольно скромный - около 10 млн долларов в 
год. 

Однако не следует забывать о том, что львиная доля американских денег идет на 
"неполитические" проекты социальной или образовательной направленности, а кроме того, 
отлажен транзит денег через третьи страны. К примеру, в 2014 г. стало известно, что 
структурное подразделение ассоциации "Голос" - Межрегиональный общественный фонд 
развития гражданского общества "Голос-Урал" - получало финансирование от литовской 
"дочки" американской организации NDI. 

Чтобы не привлекать внимание российских властей к проблеме американского 
спонсирования НКО, Госдеп выстроил систему "подставных" структур, занятых 
распределением средств среди некоммерческих организаций. 

Не забывают в Госдепе "обрабатывать" и сопредельные с РФ государства - на 
"противодействие российской информационной агрессии" в 2017 году запланировано 
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потратить $4,3 млрд, об этом сообщается на сайте Белого дома. К сожалению, тактика 
Госдепа по ведению гибридной войны приносит свои плоды, общественность бывших 
советских республик все больше проникается антироссийской пропагандой. 

По мнению ряда экспертов, именно упорная работа проамериканских НКО на Украине 
привела в итоге к антироссийскому госперевороту. По признанию помощника госсекретаря 
США Виктории Нуланд, Госдеп вложил около $5 млрд в "демократическое будущее Украины". 
Разумеется, траты на раскачивание ситуации в РФ предусмотрены более масштабные: на 
начало 2014 г. Госдеп отчитался о расходовании в РФ $20 млрд за два последних 
десятилетия. В действительности объем американских траншей может превышать указанную 
сумму, тем более, что вся деятельность Госдепа на территории бывших советских республик 
также направлена против Москвы. 

Не следует заблуждаться и относительно "неполитической" деятельности американцев в 
России - многочисленные образовательные и социальные проекты преследуют ту же цель, 
что и откровенно политизированные НКО: привлечение симпатий россиян на свою сторону, а 
также провоцирование "аполитичного" протеста. Подобная тактика представляется даже 
более перспективной, так как вовлекает большее число заинтересованных лиц, чем 
абстрактные политические лозунги. Перевести же неполитическую активность на протестные 
рельсы не составит большого труда. 

"С точки зрения Вашингтона, финансирование социальных проектов - в сфере 
здравоохранения, образования, культуры, самоуправления, экологии, материнства и детства 
и так далее и тому подобное - приносит столь же эффективный результат, что и 
финансирование политических проектов - партий, наблюдателей на выборах", - написала 
директор АНО "Институт внешнеполитических исследований и инициатив", член ОП РФ 
Вероника Крашенинникова. 

Действительно, полагать, что американская администрация выделяет миллиарды 
долларов на развитие социальной сферы иностранных государств из чистого человеколюбия, 
было бы слишком наивно. Кроме политической и социальной повестки, НКО нередко 
продвигают идеи пересмотра российской истории, подавая ее под нужным углом. К 
организациям такого типа относятся "разоблачители преступлений советской эпохи", такие, 
как "Мемориал". 

Каждая НКО, получающая финансирование из США, неизбежно превращается в 
небольшой центр американского влияния - как говорится, "кто платит, тот и заказывает 
музыку". Учитывая, что в РФ действует более 225 тыс. НКО, превращение даже их части в 
агентов Вашингтона представляет серьезную угрозу для суверенитета РФ. 

Оценив протестный потенциал российской столицы во время митингов 2011–2012 годов, 
американские стратеги направили свои усилия в регионы, многие из которых представляют 
собой благодатную почву для деятельности антироссийских организаций. Иногда это 
происходит в силу низкого уровня политической компетенции региональных властей, не 
способных трезво оценить характер действующих в субъекте некоммерческих организаций, а 
порой и благодаря прямому содействию местной политической элиты. "Русская планета" 
ранее сообщала об активности проамериканских НКО на Урале, где Вашингтон пользуется 
поддержкой местных политиков и бизнесменов. По словам Александра Бречалова, в ряде 
российских субъектов власти просто не следят за распространением прозападных НКО. 

Следует отметить, что Минюст РФ лишь в январе этого года дал точное определение 
политической деятельности некоммерческих организаций. Это спровоцировало очередную 
волну возмущения со стороны правозащитного сообщества и либеральной прессы, 
заявляющих, что присваивание статуса "иноагент" препятствует работе НКО. Например, 
оскорбившись званием иностранного агента, основатель "Билайна" Дмитрий Зимин закрыл 
летом 2015 года фонд "Династия", хотя у властей не было претензий к непосредственной 
работе организации. Бурное возмущение законом об иноагентах в либеральной среде 
указывает на то, что для многих НКО большее значение имеет не сама благотворительная 
или просветительская деятельность, а собственный имидж. 

И это при том, что ограничительные меры по отношению к спонсируемым из-за рубежа 
некоммерческим проектам в России значительно уступают по жесткости нормам 
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американского законодательства в данной сфере. Иностранные агенты в США (к 
которым относятся все НКО, получающие средства из-за рубежа, а не только политические) 
обязаны отсылать в надзорные органы копии всех информационных материалов и писем, а 
также быть готовыми к неожиданным проверкам, в ходе которых сотрудники спецслужб 
подробно изучают всю документацию НКО. 

Малейшие нарушения закона о "третьем секторе" могут повлечь наказание вплоть до 
тюремного заключения. В Вашингтоне не склонны недооценивать потенциальные 
возможности иностранных НКО, в отличие от Москвы. Несмотря на то что Россия является 
главной мишенью в ведущейся Западом гибридной войне, наше правительство избегает 
жестких мер, опасаясь вызвать осуждение со стороны "прогрессивной" общественности. Мало 
того, государство даже готово оказывать поддержку "иностранным агентам" в надежде на их 
"исправление" и переориентацию. 

Политические выборы по определению являются точкой нестабильности для любого 
государства, и хотя власти предприняли попытку ограничить активность прозападных НКО, по 
росту иностранного финансирования таких организаций можно сделать вывод, что принятые 
меры контроля были еще недостаточно жесткими. 

«Утро» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 06.04.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 68, 89 ▲ 0, 21 

EUR 78, 28 ▲ 0, 11 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


